
Una medida efectiva para reducir la tasa delincuencial y criminal que está atacando a la población

AFIRMÓ, “LUCHAREMOS SIN DESCANSO CONTRA LA DELINCUENCIA”

ALCALDE PEDRO SPADARO ANUNCIÓ LA INSTALACIÓN 
DE 700 CÁMARAS Y SEIS CENTRALES DE VIDEO 
VIGILANCIA CON INTELIGENCIA ARTIFICIAL EN 
PUNTOS ESTRATÉGICOS DEL CALLAO
CONTINÚA CON EL FORTALECIMIENTO DE LA SEGURIDAD CIUDADANA, PARA CONVERTIR
AL PRIMER PUERTO EN LA CIUDAD MÁS SEGURA DEL PAÍS

DECANATO DEL COLEGIO DE ABOGADOS DE LIMA SE DEFINIRÁ EL 9 DE MARZO ENTRE GASTÓN SOTO Y RAÚL CANELO

Alcalde Emilio Chávez 
Huaringa anunció más obras 
descentralizadas
CIENEGUILLA 
CELEBRÓ SUS 54 
AÑOS DE CREACIÓN
Pobladores disfrutaron de 
actividades deportivas, 
gastronómicas, culturales y 
artísticas

Tolerancia cero a la delincuencia
SEIS ALCALDES 
FIRMARON CONVENIO 
“SERENAZGO SIN 
FRONTERAS”
Vecinos de Jesús María, 
Magdalena, Pueblo Libre, 
Breña, Lince y San Miguel se 
beneficiarán con este acuerdo
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Alcalde de Comas Ulises Villegas Rojas pide al Congreso de la República dejar de pelear y

endurecer las leyes contra la criminalidad en el país y aprobar Proyecto de Ley

¡YA VIENE! EVALUACIÓN DEL 1ER TRIMESTRE DE LA GESTIÓN 
2024 DE LOS ALCALDES DE LIMA Y CALLAO



7 de marzo del 2024
EDGARD NAOLA ORDOÑEZ

Director

MIRAFLORES, LIMA - PERÚ
995892827  -  996890081

POLÉMICA MUNICIPAL es una publicación de 
PLUS COMUNICACIÓN INTEGRAL E.I.R.L.

polemica@polemicamunicipal.com
www.polemicamunicipal.com
Depósito Legal N°2000-3485

POLÉMICA MUNICIPAL no se responsabiliza necesariamente con las 
opiniones vertidas por nuestros columnistas

Más de 60 corresponsalías en todo el Perú

SE PROHÍBE LA REPRODUCCIÓN TOTAL O PARCIAL DEL 
CONTENIDO DE ESTA EDICIÓN DE “POLÉMICA MUNICIPAL” 

SIN CONSENTIMIENTO DEL DIRECTOR

AVISO: AVISO CONTRATADO

SE VIENE LA VENTA DE KITS
DE REVOCATORIA 

Ante algunas gestiones deficientes de al-
caldes provinciales y distritales del periodo 
2023-2026, que no están cumpliendo con 
su promesa electoral, ya se vienen organi-
zando vecinos para la Revocatoria de au-
toridades municipales, tanto alcaldes como 
regidores. Para lo cual, los Kits Electorales 
para la Consulta Popular de Revocatoria de 
Autoridades Municipales (alcaldes y regido-
res) se podrán adquirir a partir de junio del 
segundo año (2024) del mandato de las au-
toridades, y sólo puede ser efectuada una 
sola vez durante el periodo que dure el man-
dato de la autoridad, específicamente en el 
tercer año del mandato. Los Kits pueden ser 
tramitados por cualquier ciudadano en la 
sede central de la ONPE, o en sus 19 Ofici-
nas Regionales de Coordinación (ORC). Y 
este Kit lo puede adquirir cualquier ciudada-
no presentando una solicitud en el Formu-
lario P5 para la Expedición de los Formatos 
para la Recolección de Firmas de Adheren-
tes (Kit Electoral) consignando nombres y 
apellidos de las autoridades a revocar (veri-
ficados en el portal web del Jurado Nacional 
de Elecciones), y señalando el argumento o 
fundamento de la solicitud sin necesidad de 
ser probado.
-Tener en cuenta que las causales de va-
cancia o suspensión y los delitos no pue-
den ser invocados para sustentar los pedi-
dos de revocatoria.
-Presentar el derecho de tramitación: S/ 
59.00 en el Banco de la Nación (3830 Kit 
- Ley N° 26300), o en la caja de la Sede 
Central de ONPE.
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DECANATO DEL COLEGIO DE ABOGADOS DE 
LIMA SE DEFINIRÁ EL 9 DE MARZO ENTRE 

GASTÓN SOTO Y RAÚL CANELO  

El Colegio de Abogado de Lima 
(CAL) realizó el último sábado 
24 de febrero las elecciones 
para elegir al decano de dicha 
institución, la misma que ter-
mina por ser un eje importante 
en las decisiones y acciones 
del Gobierno, de acuerdo a lo 
dispuesto por la Constitución. 
En el marco de la contienda, 
diferentes situaciones se susci-
taron; sin embargo, al finalizar 
la jornada, solo dos nombres 
han logrado llegar a la segunda 
vuelta. Estos son los abogados 
Gastón Soto Vallenas y Raúl 
Canelo Rabanal. Y la segunda 
vuelta electoral para el Decana-
to del Colegio de Abogados de 

Lima, está programada para el 
sábado 9 de marzo. Los candi-
datos Gastón Soto Vallenas de 
la lista 11 y Raúl Canelo Raba-
nal de la lista 3 se disputarán 
por llegar al Decanato.  

Fundación Lima canalizó el apoyo
que beneficiará a miles de vecinos

AGUA DE EMERGENCIA PARA LOS CERROS DE 
SAN JUAN DE LURIGANCHO

El alcalde de Lima, Rafael Ló-
pez Aliaga, encabezó la inau-
guración de la tercera etapa 
del inspirador proyecto Agua 
de Emergencia. Esta iniciativa 
beneficiará a miles de vecinos 
de las Agrupaciones Familiares 
Juan Pablo II y Villa California 
en el distrito de San Juan de 
Lurigancho. Después de 15 
años sin acceso al vital recurso 
de agua potable, esta comuni-
dad vulnerable finalmente verá 
transformada su vida. La pro-
visión de agua potable no solo 
mejorará su salud y bienestar, 
sino que también impulsará la 
economía local y elevará su 
calidad de vida. «El acceso al 
agua potable es un derecho 
fundamental», enfatizó el bur-
gomaestre durante la ceremo-
nia inaugural, manteniendo el 
firme compromiso de nuestra 
administración municipal para 
garantizar que todos los habi-
tantes de nuestra ciudad ten-
gan las facilidades necesarias 
para acceder a este recurso 
esencial. Asimismo, el ingenie-
ro López Aliaga tomó los pedi-
dos de los vecinos para mejorar 
la infraestructura de la zona en 
beneficio de los que más nece-
sitan, «haremos los caminos 
vecinales, muros de contención 
y losas deportivas. Tenemos la 

maquinaria y tenemos que ha-
cerlo». En un esfuerzo conjunto 
entre la Municipalidad Metro-
politana de Lima, Sedapal, la 
invaluable colaboración de 
Mapfre y empresarios privados 
individuales, se ha logrado ca-
nalizar una inversión de $235 
674.21. Es importante destacar 
que no se ha utilizado ni un solo 
recurso del presupuesto muni-
cipal, demostrando así el com-
promiso del sector privado con 
el bienestar de la comunidad. 
Cabe destacar el papel funda-
mental que ha tenido Funda-
ción Lima, como entidad sin 
fines de lucro, dedicada al em-
poderamiento de comunidades 
vulnerables, se enorgullece en 
articular el apoyo del sector pri-
vado y respaldar los proyectos 
sociales de la comuna limeña. 
Su propósito es construir un fu-
turo próspero y sostenible para 
todos los habitantes de nuestra 
ciudad.

PRESIDENTA DINA BOLUARTE ANUNCIÓ: 
PRESUPUESTO PARA LUCHAR CONTRA LA 
CRIMINALIDAD ES DE S/ 5 MIL MILLONES

MANCOMUNIDAD MUNICIPAL LIMA ESTE PONE 
EN MARCHA PARA EL 2024 “MESA TÉCNICA 

MULTISECTORIAL DE SEGURIDAD CIUDADANA 
Y VIOLENCIA FAMILIAR “

Durante la entrega de 268 vehí-
culos a la Policía Nacional para 
reforzar el patrullaje en las ca-
lles, la presidenta de la Repú-
blica, Dina Boluarte, resaltó que 
el Gobierno destine este año un 
presupuesto de 5 mil millones 
de soles para luchar contra la 
criminalidad. “La Policía tendrá 
y tiene siempre todo el respal-
do de mi gobierno. Este año 
el presupuesto asignado para 
la lucha contra la criminalidad 
es de 5 mil millones de soles 
y será empleado para inten-
sificar el patrullaje, mejorar el 
funcionamiento de comisarías 
y realizar más operaciones po-
liciales”, afirmó. La mandataria 
llamó a las autoridades del sec-
tor Interior a ejecutar el presu-
puesto asignado para darle a 
la población la tranquilidad que 

Con el objetivo de trabajar un 
plan de acción integral y terri-
torial desde la Mancomunidad 
Municipal Lima Este, la Policía 
Nacional, el Ejecutivo y los Ope-
radores de Justicia en la lucha 
contra la inseguridad y violencia 
en bien de la población de este 
sector de Lima Metropolitana se 
reunieron en la municipalidad 
de Santa Anita.  Estas accio-
nes, buscan fortalecer estra-
tegias conjuntas, priorizando 
intervenciones en los distritos 
con mayor incidencia delictiva 
y de Violencia, atendiendo a la 
población objetivo, siendo prio-

requiere para desarrollar sus 
actividades. Indicó que el traba-
jo por la seguridad no es solo 
de la Policía Nacional, por lo 
que llamó al Ministerio Público 
y al Poder Judicial a no permitir 
que los delincuentes detenidos 
no vuelvan a las calles a seguir 
cometiendo delitos.

ridad el trabajo con los niños, 
adolescentes e integrantes de 
la familia. En este evento, fun-
cionarios de los distritos invo-
lucrados expusieron avances 
y propuestas para reforzar el 
trabajo que vienen realizan-
do. Participaron, alcaldes de la 
Mancomunidad Municipal Lima 
Este, presidenta del Poder Judi-
cial Lima Este, Fiscalía, Policía 
Nacional, Ministerio de la Mujer, 
MININTER, MINJUSDH, UGEL 
5, 6, Diris Lima Este, DEBA - 
MINEDU, y los jefes de las DE-
MUNA y Seguridad Ciudadana 
de los distritos de Lima Este. 



El alcalde de Comas 
Ulises Villegas Rojas 

junto a los comisarios 
del distrito hicieron un 

breve análisis por las 
diversas problemáticas 
en temas de seguridad 
que tiene el distrito; el 

burgomaestre señaló 
que el propósito de 
la gestión es poner 
orden con principio 
de autoridad y pidió 
la cadena perpetua 

para los sicarios, 
extorsionadores y 
asesinos del país 

“Hacemos un llamado 
al Congreso de la 

República para 
que impongan la 

cadena perpetua a 
los delincuentes, 

extorsionadores y 
asesinos, ya que estos 
sujetos atentan contra 
nuestras vidas”. Indicó 

la primera autoridad del 
distrito comeño.

Proyecto es respaldada 
por las Juntas Vecinales y 
Organizaciones Sociales 

Esta medida es respaldada por las 
juntas vecinales, organizaciones 
sociales y vecinos que participa-
ron del habitual izamiento de ban-
dera organizado todos los lunes 
y en esta oportunidad frente a la 
Institución Educativa Esther Festi-
ni de Ramos Ocampo.
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CADENA PERPETUA PARA SICARIOS,
EXTORSIONADORES Y ASESINOS
Una medida efectiva para reducir la tasa delincuencial y criminal que está atacando a la población

tipo de delitos y sus continuas ca-
minatas de los miércoles, seña-
lando "Desde aquí un mensaje a 
todos esos proxenetas, sicarios, 
extorsionadores y delincuentes 
que me vienen amenazando, los 
espero y no llegan, saben por 
qué no llegan, porque saben que 
los voy a denunciar por todos 
estos delitos", manifestó Ulises 
Villegas. 

En Comas se viene 
enfrentando a la 

delincuencia con cinco 
planes de Seguridad 

Ciudadana

No es poca cosa lo que hizo el 
actual alcalde de Comas, en la 
actualidad tiene cinco planes de 
operaciones vigentes en temas 
de seguridad como el “Plan Co-
mas Seguro”, “Plan Colegios Se-
guros”, “Plan Paraderos y Puente 
Seguros”, “Plan Cerco” y “Plan In-
tegrado”, método efectivo de lucha 
contra la delincuencia que redujo 
los delitos menores en un distrito 
de 800 mil pobladores; ahora el 
alcalde de Comas se enfrenta a 
delitos mayores, como es el caso 
de extorsiones, sicariato y orga-
nizaciones criminales que están 
identificados en el distrito.

Invoca al Congreso a 
aprobar Proyecto de Ley

Villegas ha lanzado un fuerte 
mensaje a la delincuencia y pidió 
al Congreso de la República, apro-
bar el Proyecto de Ley que es la 
cadena perpetua y continuará im-
poniendo el principio de autoridad 
clausurando prostíbulos clandesti-
nos que, de manera sorprendente, 
la gestión anterior (2019-2022) en-
tregó licencias de funcionamiento 
y que hoy, todo se encuentran 
clausurados.

Esta propuesta se da, 
debido a las amenazas y 

extorsiones que se vienen 
dando en el distrito 

Sin duda, Villegas Rojas adoptó 
esta postura desde el inicio de su 
gestión 2023, debido a las ame-
nazas por el cierre de prostíbulos, 
bares, prostíbares, discotecas, li-
corerías clandestinas, chichodro-
mos, intervención a extorsionado-
res extranjeros mal llamados “Los 
gota-gota”, personajes que co-
braban cupos a los comerciantes 
informales en los ex mercados de 
San Felipe y Chacra Cerro. Ante 
este fenómeno social, los vecinos 
han jugado un rol importante, ya 
que han aceptado la manera de 
trabajo “mano dura” contra todo Vecinos de Comas respaldan propuesta del alcalde Ulises Villegas.
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Regiones de Tumbes, Piura, Lambayeque y Áncash ya 
recibieron maquinarias y motobombas

MINISTERIO DE VIVIENDA ENVÍA 
MAQUINARIA PESADA AL NORTE DEL PAÍS 
EN EMERGENCIA POR LLUVIAS INTENSAS

El Ministerio de Vivienda, 
Construcción y Saneamien-
to ha dispuesto el inmediato 
desplazamiento de maquina-
ria pesada a diferentes regio-
nes del país, con el propósito 
de atender a las poblaciones 
afectadas por las intensas 
lluvias en los últimos días, 
informó el viceministro de 
Construcción y Saneamiento, 
Jorge Bustamante. “Tenemos 
40 máquinas en Tumbes, 52 
en Piura, 28 en Lambayeque 
y 22 en Áncash. También se 
han desplazado 122 moto-
bombas de 6 pulgadas y de 

8 pulgadas, que compramos, 
para todas las zonas de emer-
gencia”, detalló. Bustamante 
también precisó que se ha 
enviado maquinaria pesada, 
como cargadores frontales 
y volquetes, a Huancabam-
ba en Piura, para atender la 
emergencia.

PASCO:
Ejecutivo da inicio a obras en la carretera 

departamental Uchumarca-Cerro de Pasco, 
para dinamizar la economía en el país

LA LIBERTAD:
Ministro del Interior Víctor Torres: 

Recobraremos la tranquilidad, paz social y 
principio de autoridad en la Región 

El Poder Ejecutivo dio inicio 
a las obras de la carretera 
departamental Uchumarca-
Cerro de Pasco, una espera-
da infraestructura que dinami-
zará la economía y mejorará 
las condiciones de vida de 
la ciudadanía en esta región 
del país. El presidente del 
Consejo de Ministros, Alberto 
Otárola, saludó que, después 
de muchos años, finalmente 
la vía pueda ser realidad, en 
coordinación con el Gobier-
no Regional de Pasco. Aña-
dió que esta tendrá 56 km 

El ministro del Interior, Víctor 
Torres, aseguró que la Policía 
Nacional del Perú y las Fuer-
zas Armadas recobrarán la 
tranquilidad, paz social y prin-
cipio de autoridad en la Re-
gión La Libertad, en el marco 
del estado de emergencia de-
clarado en las provincias de 
Trujillo y Pataz para contra-
rrestar el accionar de la delin-
cuencia común y la criminali-
dad organizada. Durante una 
reunión de trabajo con el mi-

de longitud y conectará a la 
provincia de Pasco y Daniel 
Alcides Carrión con la vía In-
teroceánica, un hecho clave 
para impulsar el desarrollo en 
la jurisdicción. “La iniciativa 
cuenta con una inversión su-
perior a los S/240 millones y 
beneficiará a más de 200 mil 
pobladores, pues facilitará el 
transporte de personas y car-
ga pesada, reducirá costos de 
traslado y permitirá satisfacer 
las necesidades básicas de 
educación, trabajo, alimenta-
ción y salud”, aseveró. 

nistro de Defensa, Walter As-
tudillo, el gobernador regional 
de La Libertad, César Acuña, 
y autoridades locales, policia-
les y representantes del Po-
der Judicial y Ministerio Públi-
co, el titular del Ministerio del 
Interior (Mininter) señaló que 
esta acción articulada podría 
replicarse en todo el país en 
favor de la seguridad ciuda-
dana. “Todos los poderes del 
Estado estamos preocupados 
por la seguridad ciudadana.

Me pareció interesante un decálogo que vi en redes 
y me vinieron a colación experiencias vividas y narra-
das, de algunos regidores (gracias a Dios muy pocos) 
bañados en soberbia y que trataban despectivamente 
a los funcionarios y personal administrativo y de ser-
vicio, altamente tóxicos y vergonzosamente chantajis-
tas. Así como hemos censurado algunas conductas 
de alcaldes, hoy me he detenido en alertar a los re-
gidores para que no incurran en tales vicios. Repito, 
son muy pocos, pero que contagian a los buenos. Por 
tanto, si se quieren suicidar personal, moral y política-
mente, sigan estos consejos: (1) No vayas a las Co-
misiones ordinarias o investigadoras. Son una pér-
dida de tiempo, además la dieta no lo justifica. (2) Si 
vas... llega tarde. Qué apuro hay, si no te importa… 
(3) Si no vas, pon excusas. Siempre hay un pretexto 
para no trabajar por los demás. (4) Cuando suceda 
algo desagradable, echa la culpa al alcalde o a los 
funcionarios. Total, ellos son los que administran el 
gobierno local. (5) No aceptes ningún encargo, pero 
critíca la manera de actuar de los que los tienen. 
Salvo que te den un regalito… (6) Si no eres miem-
bro de una Comisión, no hagas nada; si lo eres, 
no asistas y cállate u oponte porque no estas con-
forme. No hay nada más relajante que molestar a los 
demás y soltar tus miedos, envidias y frustraciones en 
la oportunidad que se pueda. (7) Cuando te pidan 
opinión en la sesión de concejo, di que nada tie-
nes que opinar; pero fuera de ella, di cómo debería 
haberse hecho. De esa manera podrás “contribuir” 
sin restricción alguna. (8) No aportes más de lo que 
sea absolutamente necesario y cuando los otros 
se encarguen de resolver los problemas, di que la 
municipalidad está manejada por una argolla. La 
crítica a mansalva es el deporte nacional y que mejor 
oportunidad de fanfarronear y destruir honras ajenas. 
(9) No te afanes en opinar en el concejo; espera 
que te lo pidan varias veces. Tu opinión es muy 
importante y valiosa para darla en el Concejo, mejor 
desahógate por redes sociales, desarrolla tus teo-
rías y aporta tu experiencia en un número mayor de 
destinatarios. (10) No participes en las actividades 
municipales; deja ese trabajo a los otros. Y si par-
ticipas, pide que te ubiquen en los mejores lugares y 
que te atiendan de acuerdo a tu estatus. No te olvides 
que eres un representante del pueblo… Tú decides…

DIEZ CONSEJOS 
PARA DEMOLER 
TU IMAGEN
COMO REGIDOR
Por: RAFAEL VERA MASCARO
Abogado - Consultor Municipal 
rafael.vera@consugob.com

CONTRALORÍA EXHORTA A GOBIERNOS 
LOCALES Y REGIONALES DAR RESPUESTA 

INMEDIATA ANTE INCREMENTO DE LLUVIAS

MINISTERIO DE TRANSPORTES
CONCLUYÓ 55 PUENTES QUE INTEGRAN 

LAS REGIONES DEL PAÍS

La Contraloría General de la 
República emitió 275 comu-
nicaciones de exhortación 
a los titulares de gobiernos 
regionales y locales de Tum-
bes, Piura, Lambayeque, La 
Libertad y Ancash para que 
adopten acciones oportunas 
y necesarias ante la ocurren-
cia de un fenómeno natural, 
con la finalidad de salvaguar-
dar la salud e integridad de la 
población. Solo 24 entidades 
respondieron, pese a la emi-

El Ministerio de Transportes 
y Comunicaciones (MTC) 
trabaja por la mejora de la 
conectividad vial. Por ello, ter-
minó de construir 55 puentes 
en la Red Vial Nacional. Este 
es uno de los logros del sec-
tor alcanzados entre la prime-
ra semana de diciembre del 
2023 y la segunda semana 
de febrero del 2024. La fina-
lización de los 55 puentes fue 
destacada por la presidenta 
de la República, Dina Boluar-
te, durante la presentación del 
informe de avance de gestión 
del Gobierno. Del total de las 
infraestructuras, 12 son defi-
nitivas, en las cuales predo-
mina el concreto en su cons-
trucción; y 43 son modulares, 
cuyas estructuras son metáli-
cas. Entre los puentes desta-

sión de reiterativos de muy 
urgente en razón a las lluvias 
de febrero. En este sentido, la 
Contraloría General redobla-
rá esfuerzos para supervisar 
la continuidad y respuesta 
por parte de las autoridades 
regionales y locales, de for-
ma tal que garanticen estar 
preparadas para enfrentar 
las eventualidades ante el 
incremento de lluvias, evitar 
daños materiales o pérdida 
de vidas.  

can Huallaga, de 750 metros 
de longitud en la Región San 
Martín; y Unión Mantaro, de 
155 metros de largo en Junín. 
En el periodo señalado tam-
bién se puso a servicio de los 
ciudadanos la etapa 1A de la 
Línea 2 del Metro de Lima y 
Callao, que abarca las esta-
ciones entre el Mercado San-
ta Anita y Evitamiento. “Este 
es un proyecto que estaba 
trabado desde hace 11 años. 
Con decisión política y con 
una firme voluntad lo estamos 
sacando adelante y continua-
remos las siguientes etapas 
para que nuestro país cuente 
con un primer tren subterrá-
neo que resuelva las deman-
das de transporte de nuestra 
población”, manifestó la jefa 
de Estado. 
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A iniciativa del 
alcalde de Jesús 

María Jesús Gálvez 
se firmó el convenio 

“Serenazgo Sin 
Fronteras” para 

reforzar el patrullaje 
integrado y reducir 

la tasa delincuencial 
y criminal que azota 

a nuestra capital. 
Estas acciones 

beneficiarán a los 
vecinos de los seis 

distritos que firmaron 
el acuerdo.  

La delincuencia tiene 
las horas contadas

Es así que seis distritos de 
Lima Metropolitana se unie-
ron para el mejoramiento de 
la seguridad ciudadana en 
todo Lima Oeste. Es por ello 
que los alcaldes de Jesús 
María, Magdalena, Pueblo 
Libre, Breña, Lince y San 
Miguel viene reforzando su 
patrullaje integrado a través 
de la alianza “Serenazgo Sin 
Fronteras. Para ello se reali-
zó la firma de este convenio 
bajo el cual se comprometen 
a luchar contra la inseguridad 
a través de coordinaciones e 
intervenciones conjuntas con 
apoyo de la policía nacional. 

Patrullaje integrado 
recorrerán los seis 
distritos de manera 

conjunta

Como primera acción las ca-
mionetas de los seis munici-

Tolerancia cero a la delincuencia con el apoyo de la Policía Nacional

SEIS ALCALDES FIRMARON
CONVENIO “SERENAZGO SIN FRONTERAS”

Vecinos de Jesús María, Magdalena, Pueblo Libre, Breña, Lince y San Miguel se beneficiarán de
este acuerdo con el fortalecimiento de la seguridad ciudadana

pios vienen participando de 
esta estrategia recorriendo 
juntos las diferentes calles y 
mostrando la unión y princi-
pio de autoridad además de 
informar sobre las mejoras e 
implementaciones en mate-

Alcalde de Jesús María Jesús Gálvez decidido a trabajar con sus colegas alcaldes de Lima Oeste.

Participaron del convenio, alcaldes Francis Allison (Magdalena 
del Mar), Jesús Gálvez (Jesús María), Malca Schnaiderman 

(Lince) y Luis De La Mata (Breña), junto a los representantes de 
los burgomaestres de Pueblo Libre y San Miguel.

Alcaldes, junto a la Policía Nacional y el Serenazgo harán un trabajo efectivo
para tener una ciudad más segura.

Vehículos (camionetas y motos) patrullarán de manera conjunta 
de acuerdo al Plan del “Serenazgo Sin Fronteras”.

ria de seguridad ciudadana.

El plan permite 
cruzar los limites 

distritales

El plan “Serenazgo Sin 

Fronteras”, permite a los 
miembros de seguridad 
ciudadana cruzar los limi-
tes distritales para realizar 
intervenciones y poner a 
disposición de la policía a 
infractores y delincuentes.
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Guárdame el secreto
POR DR. MONTES

Uyyy curujuuuu, el prófugo Vladimir Cerrón publicó un 
video en el que aparece bailando y jugando al trencito 
parrandero. Ante este hecho la Diviac allanó la casa y 
oficina de la jefa de Migraciones de Junín, quien le facilitó 
un pasaporte al dueño del partido Perú Libre. …………… 
Para la fiscal Bonnie Bautista, existiría vínculo entre la 
organización criminal 'Los Diamantes Azules' con Vla-
dimir Cerrón, quien se favoreció supuestamente con la 
expedición de un pasaporte. Como se ha indicado, el di-
rigente de Perú Libre rechaza la imputación fiscal y sos-
tiene que todo se trata de un “psicosocial”. ……………
Según consultora internacional, Perú con más robos en 
Latinoamérica, ocupa el primer lugar con el 47 % de fa-
milias víctimas de asaltos, le sigue Ecuador, que va por 
el mismo camino. Ante este hecho el Ministro de Jus-
ticia Eduardo Arana Iza viajó a El Salvador a conocer 
de cerca el Plan Bukele y aplicar algunas acciones para 
reducir la tasa delincuencial y criminal que vive el país. 
……………S/ 5,000 millones para luchar contra la crimi-
nalidad anunció la presidenta Dina Boluarte lideró ce-
remonia de entrega de vehículos destinados a reforzar 
la seguridad ciudadana. Se trata de 228 camionetas y 
40 motocicletas que se distribuirán en 17 regiones del 
país. De esta manera el Gobierno Fortalece la capaci-
dad operativa de la Policía Nacional. ………………….El 
presidente del Consejo de Ministros, Alberto Otárola se 
pronunció, "No existe ninguna alianza con ningún parti-
do político ni tampoco con el fujimorismo en el Congreso 
o alguna alianza de tipo político. Lo que ha existido y 
existirá son acuerdos muy puntuales en políticas públi-
cas y leyes", dijo Otárola. ……………El miércoles14 de 
febrero, el pleno de la Junta Nacional de Justicia (JNJ) 
aceptó la renuncia y procederá a declarar la vacancia del 
cargo dejado por Ávila Herrera, que será oficializada a 
través de las Normas Legales de El Peruano para que 
asuma el suplente. Este sería el abogado Abraham Si-
les Vallejos. ………La Fiscalía inició indagación previa 
por denuncia contra Rafael Vela, José Domingo Pérez 
y Gustavo Gorriti. La diligencia está a cargo del fiscal 
supremo Alcides Chinchay. Responde a una denuncia 
presentada por un abogado afiliado al Partido Aprista, 
que recoge testimonios de Jaime Villanueva.  ……….
El expresidente Alejandro Toledo sufrió un nuevo revés 
judicial. El Poder Judicial declaró improcedente el pedi-
do de excarcelación formulado por su abogado, Paolo 
Aldea, quien argumentó que ya se venció el plazo de 
18 meses de prisión preventiva que le impuso el Poder 
Judicial a su cliente en el marco del caso Interoceánica. 
………… Las obras del intercambio vial Canta Callao y 
de la prolongación de la autopista Ramiro Prialé, que 
aún no ejecuta la empresa Rutas de Lima, continuarán 
paralizadas, por lo menos tres años más y el alcalde de 
Lima Rafael López Aliaga acaba de señalar que “mien-
tras haya contratos corruptos (refiriéndose al que firmó el 
municipio con Rutas de Lima) no se puede hacer nada”. 
……………Con más información del ámbito político y 
municipal, retornamos la próxima edición. 

Penas a barristas por disturbios van entre 
seis y 35 años de cárcel

Los daños a la propiedad 
pública o privada generados 
por barritas o hinchas de al-
gún equipo deportivo pueden 
alcanzar penas de entre 6 y 
8 años de cárcel. Si además 
existe lesión grave a algún 
ciudadano, la pena no será 
menor a los 8 años de prisión, 
advirtió Roger Renato Vargas 
Ysla, magistrado del 12° Juz-
gado de investigación Prepa-
ratoria de la Corte de Lima. El 

Presidencia del Consejo de Ministros creó 
Sello de accesibilidad digital

La Presidencia del Conse-
jo de Ministros a través  de 
la resolución N° 002-2024-
PCM/SGTD,  creó el Sello 
de Accesibilidad Digital y 
aprueba los Lineamientos 
que establecen el procedi-
miento y los criterios para 
el otorgamiento del Sello de 
Accesibilidad Digital en los 
Servicios o Plataformas Di-
gitales de las entidades de 
la Administración Pública. Se 

crea el Sello de Accesibilidad 
Digital como el mecanismo 
que permite reconocer a las 
entidades de la Administra-
ción Pública que cuenten con 
servicios o plataformas digi-
tales que cumplan con crite-
rios mínimos de accesibilidad 
que permita a las personas 
vivir en forma independiente 
y participar plenamente en 
todos los aspectos de la vida 
en el entorno digital.

Jurado Nacional de Elecciones reglamentó 
Propaganda Electoral de Publicidad Estatal y 

Neutralidad en Periodo Electoral

Ministro del Interior Víctor Torres insta a 
autoridades municipales a trabajar juntos en 

favor de la seguridad del país

El ministro del Interior, Víctor 
Torres Falcón, expuso ante 
180 alcaldes provinciales y 
distritales del país los prin-
cipales lineamientos de su 
gestión para fortalecer la se-
guridad ciudadana, a través 
de un trabajo multisectorial 
y coordinado con los gobier-
nos regionales y locales. Fue 
durante su participación en el 
I Consejo de Estado Munici-
pal – CEMUNI, que se realizó 
en la sede del Ministerio de 
Cultura, en el distrito de San 
Borja en Lima, evento que 
estuvo liderado por la presi-
denta de la República, Dina 
Boluarte. En este primer con-

sejo municipal, Torres Fal-
cón ratificó su llamado para 
trabajar de manera conjunta 
para combatir la delincuencia 
y el crimen organizado, con 
el único objetivo de generar 
bienestar y crecimiento para 
nuestro país. “Esta tarea no 
puede recaer únicamente 
en un sector, o en una ins-
titución específica, sino que 
requiere la participación acti-
va y coordinada de todos los 
sectores invocados; incluye 
los diferentes poderes del es-
tado, distintos niveles de go-
biernos, sociedad civil, sector 
privado y otras instituciones 
relevantes”, afirmó.

El Gerente de la Municipa-
lidad de Chorrillos Henry 
Herrera Alemán, que logró 
destacar como uno de los 
mejores funcionarios muni-
cipales en el 2023, afirmó 
que la gestión del alcalde 
Fernando Velasco Huamán 
viene liderando la ejecu-
ción presupuestal en estos 
primeros meses del 2024 
que evalúa permanente-
mente el Ministerio de Eco-
nomía y Finanzas (MEF) y 
espera cumplir el objetivo 
que lidera el burgomaestre 
chorrillano, que con gran 
esfuerzo vienen realizando 
el equipo de colaboradores, 
como son los obreros, em-
pleados, funcionarios y re-
gidores que están haciendo 
todo lo posible para hacer 
una administración eficien-

te al servicio de todos los 
chorrillanos. Cabe indicar 
que en el 2023, ocupo el se-
gundo lugar a nivel de Lima 
Metropolitana. Asimismo, 
mencionó que la Municipa-
lidad de Chorrillos es la úni-
ca municipalidad del Perú 
que postula a ocupar un lu-
gar muy importante a nivel 
internacional como “Ciudad 
Americana del Deporte”.

Afirmó gerente municipal Henry Herrera 
MUNICIPALIDAD DE CHORRILLOS QUE 

LIDERA ALCALDE FERNANDO VELASCO, 
FAVORITO A OCUPAR EL PRIMER LUGAR 

EN EJECUCIÓN PRESUPUESTAL EN 
EL PRIMER TRIMESTRE DEL 2024 QUE 

EVALÚA EL MEF

magistrado indicó que si es-
tos comportamientos acaban 
con alguna vida, la condena 
se sitúa entre 15 y 35 años. 
El Código Penal, detalló, ha 
incorporado el delito de dis-
turbios en referencia a las 
aglomeraciones que dentro 
del recinto deportivo o inme-
diaciones causan destrozos a 
las propiedad pública y priva-
da, lesiones o hasta la muerte 
de ciudadanos.

El Jurado Nacional de Eleccio-
nes público las disposiciones 
reglamentarias destinadas al 
control y sanción de las in-
fracciones en la difusión de 
propaganda electoral y publi-
cidad estatal, así como a la 
regulación de las actividades 

relativas al deber de neutrali-
dad, durante el periodo electo-
ral. Las normas establecidas 
en el presente reglamento son 
de cumplimiento obligatorio 
para las organizaciones polí-
ticas, personeros, candidatos, 
afiliados,entre otros.

Ingrese a nuestra
plataforma digital

www.polemicamunicipal.com
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Infórmate 

MINISTERIO DE ECONOMÍA Y FINANZAS 
APRUEBA ÍNDICES DE DISTRIBUCIÓN DEL 

FONCOMUN PARA EL 2024

Medida regirá durante 60 días calendario 
GOBIERNO DECLARA EL ESTADO DE EMERGENCIA

EN 100 DISTRITOS POR INTENSAS LLUVIAS

El Ejecutivo declaró el estado 
de emergencia, por 60 días 
calendario, en 100 distritos 
de 17 departamentos por el 
impacto de daños a conse-
cuencia de intensas lluvias, 
para la ejecución de medidas 
y acciones de excepción, in-
mediatas y necesarias, de 
respuesta y rehabilitación 
que correspondan. El Decre-
to Supremo 020-2024-PCM, 
publicado en el Diario Oficial 
El Peruano, detalla que los 
distritos están ubicados en los 
departamentos de Amazonas, 
Áncash, Apurímac, Arequipa, 
Ayacucho, Cajamarca, Cus-
co, Huancavelica, Huánuco, 
Ica, Junín, La Libertad, Lima, 
Loreto, Moquegua, Pasco y 
Puno. Y estos son: Longar 
(Amazonas); Musga y Hua-
yllán (Áncash); Antabamba, 
Huaccana y Turpay (Apu-

rímac); Paucarpata, Santa 
Isabel de Siguas, Jaqui, Cha-
chas, Uñón, Cabanaconde, 
Chivay, Madrigal, Tapay, Ca-
yarani, Río Grande, Huayna-
cotas y Tomepampa (Arequi-
pa). Además, María Parado 
de Bellido, Quinua, Huaman-
guilla, Santillana, Ninabamba, 
Leoncio Prado, San Pedro, 
Puyusca Upahuacho, Paico, 
Santiago de Paucaray, Cana-
ria, Vilcanchos, Concepción y 
Saurama (Ayacucho); Enca-

ñada, Jesús, Cochabamna, 
Bambamarca, Huabal, San 
Felipe, La Coipa, Tabaco-
nas, Gregorio Pita, Ichocán 
y Pedro Gálvez (Cajamar-
ca); Anta, Layo y Huayopata 
(Cusco). Asimismo, Secclla, 
Cocas, Huachos, Tantara, 
Cosme, El Carmen, Anco, 
Mariscal Cáceres, Moya, 
Huaytará, Laramarca, Oco-
yo, Pilpichaca, Querco, San 
Antonio de Cusicancha, San-
tiago de Quirahuara, Santo 

Domingo de Capillas, Acos-
tambo, Quichuas, Quishuar y 
Salcabamba (Huancavelica); 
Tantamayo, Daniel Alomía 
Robles, José Crespo y Casti-
llo, Santa Rosa de Alto y Ya-
najanca (Huánuco). También 
Chavín y El Ingenio (Ica); 
Chanchamayo, Pichanaqui, 
Tunan Marca, Río Negro y 
Huasahuasi (Junín); Bolívar y 
Ucuncha (La Libertad); Asia, 
Atavillos Alto, Huachupampa, 
Santiago de Anchucaya, Pac-
cho y Yauyos (Lima); Iquitos 
(Loreto); Matalaque, Chojata, 
Carumas, Moquegua, San An-
tonio, San Cristóbal y Torata 
(Moquegua); Puerto Bermú-
dez y Vicco (Pasco); Macari y 
Sandia (Puno). Los gobiernos 
regionales, así como los muni-
cipios comprendidos se encar-
garán de ejecutar las medidas 
y acciones de excepción.

El Ministerio de Economía y 
Finanzas aprobó los índices 
de distribución del Fondo 
de Compensación Munici-
pal (Foncomun) para el Año 
Fiscal 2024, a nivel de cada 
municipalidad, según a RM 
068-2024-EF/50. Estos se 
aplican mensualmente a la 
recaudación efectiva y cons-
tan de tres rubros. Uno es la 
asignación provincial, que es 

la que recibe la comuna pro-
vincial; otra es la asignación 
distrital, que corresponde a 
los municipios distritales, in-
cluido el municipio del distrito 
capital (municipio provincial), 
y el tercero es la asignación 
total, que, para los municipios 
provinciales, es la suma de 
las asignaciones provincial y 
distrital, y para las distritales 
es la asignación distrital.
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Afirmó, “Lucharemos sin descanso contra la delincuencia”
ALCALDE PEDRO SPADARO ANUNCIÓ LA INSTALACIÓN DE 700 CÁMARAS Y SEIS CENTRALES DE 

VIDEO VIGILANCIA CON INTELIGENCIA ARTIFICIAL EN PUNTOS ESTRATÉGICOS DEL CALLAO 
Continúa con el fortalecimiento de la Seguridad Ciudadana, para convertir al primer puerto en la ciudad más segura del país

videovigilancia, el cual contará con 
700 cámaras de seguridad, maneja-
das con un software de inteligencia 
artificial, que será capaz de detectar 
automáticamente posibles actos de-
lictivos. Se trata de equipos de última 
tecnología con visión nocturna que 
también permitirán el reconocimiento 
facial de presuntos delincuentes, la 
búsqueda de personas desapareci-
das y la detección de autos sospecho-
sos y placas adulteradas. Además, 
se implementará 17 cámaras panorá-
micas, que cuentan con 7 minicáma-

ras adheridas, lo que permitirá tener 
una visión de 360 grados de manera 
simultánea. Estas estarán colocadas 
en intersecciones importantes y en 
los óvalos de nuestro primer puerto. 
“No escatimamos cuando se trata de 
la seguridad de los chalacos, porque 
nuestro compromiso fue devolverle la 
tranquilidad a cada uno de nuestros 
vecinos”, aseguró el alcalde Pedro 
Spadaro. De esta manera, el Ca-
llao nunca más estará desprotegido. 
Cada centímetro del territorio, estará 
vigilado para el bienestar de todos 

los vecinos y turistas que visiten el 
primer puerto.
 

Construcción de 6 
centrales futuristas

Y, precisamente con ese objetivo, la 
Municipalidad del Callao también ini-
ciará la construcción de 6 centrales 
de vigilancia tipo C-2, que estarán 
estratégicamente ubicadas en pun-
tos álgidos del Callao en las zonas 
de Oquendo, Juan Ingunza, Playa 
Rímac, Ramón Castilla, Ciudadela 

Chalaca y Bocanegra. Cada una de 
estas centrales se convertirán en 
centinelas virtuales, monitoreando 
hasta 150 cámaras en tiempo real, 
para garantizar respuestas inmedia-
tas a situaciones de cualquier tipo de 
emergencia. El sistema de cada una 
de las centrales es de vanguardia. 
En esta época de la era moderna, 
ya no es necesario que el personal 
este viendo las pantallas perma-
nentemente. Por ello, las centrales 
contarán con un sistema de alarma 
automatizado. Gracias a la inteligen-

cia artificial, el sistema detectará un 
robo o cualquier acto irregular y emi-
tirá una alerta inmediata al personal 
de seguridad, lo que facilitará una 
respuesta más rápida y eficiente. La 
tecnología de vanguardia se fusiona 
con la rapidez de la fibra óptica. Las 
700 cámaras de última generación 
estarán interconectadas de manera 
ultrarrápida con las centrales a tra-
vés de fibra óptica, asegurando una 
transmisión de datos ininterrumpida 
y una respuesta eficaz ante cualquier 
eventualidad. 

Alcalde Pedro Spadaro 
anunció la instalación 
de 700 cámaras y 
seis centrales de 
video vigilancia 
con inteligencia 
artificial en puntos 
estratégicos del 
Callao.

Vigilancia digital 
permanente

Vivimos en la era de la inteligencia 
artificial. Por ello, la Municipalidad 
del Callao, bajo el liderazgo del alcal-
de Pedro Spadaro, inició una nueva 
etapa a la vanguardia de la moderni-
dad, con el único objetivo de proteger 
a los vecinos y visitantes del primer 
puerto. Con un presupuesto de 20 
millones de soles, muy pronto, la Mu-
nicipalidad del Callao implementará 
un moderno y futurista sistema de 

 Más acciones por el 
fortalecimiento de la 
Seguridad Ciudadana

 
Los esfuerzos para tener un Callao 
seguro no se detienen. Desde el 
primer minuto, la Municipalidad del 
Callao se abocó a luchar contra la 
inseguridad que tanto daño le viene 
haciendo a todo el Perú. Por ello, el 
alcalde Pedro Spadaro gestionó la 
compra del franco de 160 policías 
más para que vigilen todo el Callao, 
y dispuso la adquisición de 50 nuevas 

unidades para el patrullaje integrado. 
Y no solo eso, se logró la consolida-
ción del “Serenazgo sin fronteras” con 
los 7 distritos del Callao (Callao, Ven-
tanilla, La Punta, Bellavista, La Perla, 
Mi Perú y Carmen de La Legua–Rey-
noso) y se sumó a 2 distritos más de 
Lima como San Martín de Porres y 
San Miguel. Además, la municipali-
dad implementó, por primera vez en 
la historia del Callao, la línea de emer-
gencia *3333, para atender cualquier 
emergencia médica, de seguridad o 
de cualquier otro tipo. También se vie-

nen reparando 15 módulos de seguri-
dad que estaban abandonadas para 
que también estén interconectadas 
con las centrales tipo C-2. “Seguimos 
trabajando por la seguridad y no des-
cansaremos hasta erradicar la delin-
cuencia del primer puerto”, afirmó el 
alcalde Spadaro. De esta manera, la 
Municipalidad del Callao viene trans-
formando el distrito en el más segu-
ro de todos, con ayuda de la Policía 
Nacional, las Juntas Vecinales y de 
los propios vecinos chalacos. Callao, 
seguridad garantizada.

Esta es una de las 700 cámaras de última generación que vigilarán todo el Callao.

50 nuevas unidades para el patrullaje en el Callao. El Serenazgo y la Policía Nacional realizan a diario el patrullaje
integrado en todas las zonas del Callao.

El Serenazgo y la Policía Nacional realizando capturas importantes. Se implementó la línea de emergencia *3333 para
atender cualquier emergencia o denuncia.

Se consolidó el “Serenazgo sin Fronteras” con los 7 distritos del Callao más
San Miguel y San Martín de Porres.

Cada central tipo C-2 permitirá monitorear hasta 150 cámaras en tiempo real. El alcalde Pedro Spadaro y el ministro del Interior, Víctor Torres, luego de una reunión en 
la que coordinaron estrategias conjuntas para luchar contra la inseguridad en el Callao.

El alcalde Pedro Spadaro y el Comandante General de la Policía, Víctor Zanabria,
están en coordinación permanente para fortalecer la seguridad en el Callao.

La municipalidad del Callao compró el franco de 160 policías más
para el patrullaje del Callao.



Graduada Kate Ariana junto a su abuelo Óscar Larenas y 
su tío Óscar Junior.

NUEVA PROFESIONAL DE LAS 
COMUNICACIONES, NIETA DE ÓSCAR 

LARENAS NÚÑEZ

JNE DERIVA A DEFENSORÍA Y FISCALÍA 
DE LA NACIÓN PEDIDO PARA REVOCAR 
INSCRIPCIÓN DE PARTIDO DE ANTAURO

Trabajo es coordinado con Oficina de las Naciones 
Unidas contra la Droga y el Delito

FISCALÍA ESPECIALIZADA DE CORRUPCIÓN 
DE FUNCIONARIOS IMPLEMENTA PROYECTO 

“RESPONSABILIDAD CORPORATIVA POR 
ACTOS DE CORRUPCIÓN”

La Fiscal Superior Escar-
leth Daysi Laura Escalante 
Coordinadora Nacional de 
las Fiscalías Especializadas 
en Delitos de Corrupción de 
Funcionarios (FECOF), sos-
tuvo una reunión con Zoila 
Macavilca, líder del proyecto 
de la Oficina de las Naciones 
Unidas contra la Droga y el 
Delito (ONODC) y Jacqueline 
Mortlock, representante de 
la Embajada Británica; a fin 
de implementar el proyecto 
denominado “Responsabili-
dad corporativa por actos de 
corrupción". Dicho proyecto 
busca capacitar a un grupo 
de fiscales especializados 
en delitos de corrupción de 
funcionarios, en materia de 
incorporación de personas 
jurídicas a la investigación 

fiscal. El objetivo es fortalecer 
lazos interinstitucionales que 
permitan detectar, investigar 
y sancionar adecuadamente; 
además de brindar asistencia 
técnica, con el propósito de 
sumar esfuerzos en el forta-
lecimiento de la labor en la 
lucha contra la corrupción y 
mejorar el servicio a la ciuda-
danía.
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MUNICIPALIDAD DE LIMA ENTREGÓ A 
LOS VECINOS LA PLAZA MONSERRATE 

RECUPERADA, UN ESPACIO HISTÓRICO DE 
LA CAPITAL 

ALCALDE DE LIMA RAFAEL LÓPEZ ALIAGA INAUGURÓ 12 ESCALERAS
EN EL CERRO SAN COSME, DEL DISTRITO DE LA VICTORIA  

La Municipalidad de Lima 
entregó a los vecinos la pla-
za Monserrate, un espacio 
histórico renovado, donde 
se realizó una rehabilitación 
integral para devolverle el 
bríllo a este tradicional lugar 
de nuestra capital. En este 

El alcalde de Lima Rafael 
López Aliaga inauguró 12 
nuevas escaleras en el Ce-
rro San Cosme, que está 
ubicado en el distrito de La 
Victoria. Estas construccio-
nes brindarán accesos dig-
nos y seguridad a miles de 
familias de este histórico 
lugar. Y hace unos días, en 
medio de un ambiente de 
fiesta y con la participación 
de un gran número de ve-
cinas y vecinos del sector, 
el burgomaestre victoriano, 
Rubén Cano, y el alcalde de 
Lima, Rafael López Aliaga, 
inauguraron estas nuevas 
obras. El evento, que se 
llevó a cabo en la losa de-
portiva Atlético Juventud In-
dependiente – AJI, también 
contó con la participación de 
la presidenta del directorio 
de Emape, Jessica Villegas; 
el presidente de la Junta Ve-
cinal de la Zona 14, Javier 
Vélez; y el ex jugador de la 

Kate Ariana, Bustamante 
Larenas, es una joven de 
23 años, que se graduó en 
la carrera de Comunicacio-
nes y Periodismo egresada 
de la Universidad Perua-
na de Ciencias Aplicadas 
- UPC 2023, talentosa, bella 
y flamante profesional que 
combina su profesión como 
traductora de inglés, pres-
tando servicios en el área 

El Jurado Nacional de Elec-
ciones remitió a la Defensoría 
del Pueblo el pedido del con-
gresista Alejandro Muñante 
para realizar una “fiscaliza-
ción expost” al partido Alian-
za Nacional de Trabajadores 
Agricultores Universitarios 
Reservistas y Obreros des-
tinado a revocar su inscrip-
ción por un supuesto com-
portamiento contrario a la 
democracia. Señala que, en 
este caso, el pleno del JNE 
declaró, en noviembre del 
2023, infundado la apelación 
de un ciudadano que planteó 
ante el Registro de Organiza-
ciones Políticas (ROP) una 
tacha contra la inscripción del 
referido partido liderado por 
Antauro Humala. En ese sen-
tido, precisa que el pedido 
del parlamentario Muñante 

de comunicaciones para una 
importante empresa nortea-
mericana con filial en nues-
tro país. Su hija Isabella de 
apenas 4 añitos y sus padres 
Carlos Bustamante y Grace 
Larenas, junto a su hermano 
Jesús Leandro, así como sus 
abuelos Óscar y Ruth junto a 
Isabel Brenis, su otra abuela, 
disfrutan de estos felices mo-
mentos que la vida les regala. 

“propone que el JNE incurra 
en usurpación de funciones 
u abuso de autoridad”. Con-
sidera además que el artículo 
14 de la Ley de Organizacio-
nes Políticas señala que la 
Corte Suprema de Justicia 
tiene la competencia exclusi-
va de contemplar los pedidos 
de ilegalización de partidos 
inscritos, en supuesto esta-
blecidos.

lugar se puso más de 1200 
m2 de áreas verdes, tam-
bién se sembró 2300 plan-
tas, flores y arbustos y se 
colocó nueva señalización 
de pistas. Estas acciones 
logran recuperar parte del 
Centro Histórico de Lima.  

selección peruana, Luis La 
Fuente. Este proyecto se 
realizó en los pasajes Inca 
Roca, Tamayo, Fortaleza, 

Tacna, Áncash, Huascarán, 
San Cristóbal, Cajamarca, 
Loreto, Yahuar Huaca, La 
Libertad y Huancavelica 

con la finalidad de mejorar 
el servicio de transitabilidad 
peatonal para más de 5,200 
personas.



CONTRALORÍA: FALTA DE TERRENOS AFECTARÍA ADJUDICACIÓN 
DE OBRA PARA LLEVAR AGUA Y ALCANTARILLADO A VENTANILLA

MUNICIPALIDAD DE CARMEN DE LA LEGUA-REYNOSO
REALIZÓ CON ÉXITO SEGUNDO CARNAVAL CARMELINO EN LA 

PLAZA GRAU DEL DISTRITO

MUNICIPALIDAD APROBÓ EN SESIÓN DE CONCEJO CONVENIO MARCO 
ENTRE LA MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DEL CALLAO Y TURISTECH
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CALLAO

La Contraloría General de la 
República alertó al Ministerio 
de Vivienda, Construcción y 
Saneamiento que el Progra-
ma Agua Segura para Lima 
y Callao (PASLC) no cuenta 
con la disponibilidad física de 
terrenos para nueve compo-
nentes del proyecto de mejo-
ramiento y ampliación de los 
sistemas de agua potable y 
alcantarillado en el distrito de 
Ventanilla (Región Callao), 
incumpliendo así un requisi-
to previo y necesario para la 
convocatoria de procesos de 
selección y la contratación de 
obras, tal como lo establece 

La municipalidad de Carmen 
de la Legua-Reynoso, que 
dirige el alcalde Edwards In-
fante López realizó el último 
domingo de febrero e institu-
cionalizó esta fecha la rea-
lización todos los años, de 
este evento en el distrito. En 

Mediante sesión de concejo 
se aprobó la ejecución del 
Convenio Marco entre La 
Municipalidad Provincial del 
Callao y Turistech, organiza-
ción enfocada a la innovación 
abierta, desarrollo de desti-
nos inteligentes y territorios 

El Callao se convirtió en pun-
to de encuentro deportivo, 
cultural y turístico para más 
de 700 amantes del ciclismo. 
Organizado por el Gobierno 
Regional del Callao, el "Ciclo-
turismo a la Chalaca 2.0" per-
mitió a los participantes reco-
rrer más de 24 kilómetros y 
conocer algunos de los prin-
cipales atractivos turísticos 
de la Región Callao. El punto 
de partida fue el parque mi-
raflorino John F. Kennedy, 
desde donde los ciclistas 
emprendieron su viaje hacia 
lugares emblemáticos como 
el Museo de Sitio Submarino 
Abtao, el Mirador de la Perla, 
la Plaza Grau y que culminó 

Por: Carlos Pacheco Ortíz

Pedro Spadaro alcalde provincial del Callao participó de la ceremonia de la colocación 
de la primera piedra de las obras de pistas y veredas de la margen derecha de Ventanilla 
y estuvo acompañado del alcalde distrital Jhovinson Vásquez, también el burgomaestre 
Pedro Spadaro se reunió con el comandante general de la PNP Víctor Zanabria para 
coordinar trabajos conjuntos en la lucha continúa contra la inseguridad ciudadana y en 
donde los altos mandos policiales y los alcaldes de la Mancomunidad del Callao, también 
participaron del tradicional izamiento del pabellón nacional que se realiza todos los lunes 
en la Municipalidad del Callao. ……….En el Coliseo Miguel Grau del Callao y en un grato 
ambiente de fiesta, alegría y color más de mil participantes de los talleres artísticos de 
verano 2024, se reunieron para demostrar todo lo aprendido durante los dos primeros 
meses del año, esto gracias a la gestión del Gobernador Ciro Castillo Rojo Salas, en 
donde la comunidad chalaca se benefició con clases gratuitas en 16 disciplinas, asimismo 
el Gobierno Región del Callao logró el primer lugar en el concurso de CENEPRED, que 
evalúa las buenas prácticas en el control del riesgo de desastres. …………El alcalde de 
La Perla Rodolfo Adrianzén realizó en el boulevard Cahuide la ceremonia a los nuevos be-
neficiarios del Programa Pensión 65, fueron cerca de 100 nuevos beneficiarios ………La 
Municipalidad de La Punta con su alcalde Ramón Garay León, firmó un convenio con el Dr. 
Raúl Valencia Medina, director general de la Universidad César Vallejo, campus del Callo, 
este acuerdo tiene como objetivo beneficiar a los trabajadores municipales, asegurando 
que cuenten con una capacitación integral mediante diversas charlas.  ………Bellavista 
celebró el carnaval de las niñas y niños con habilidades diferentes en medio de un ambien-
te de emoción y mucha diversión, la actividad fue encabezada por el alcalde Alex Callán 
y los niños disfrutaron de una hermosa tarde de juegos, música, comida y una pasarela 
de disfraces. ………El alcalde de Mi Perú Irvin Chávez, tomó juramento de la nueva junta 
directiva de la Olla Común “Sazón y Sabor” del AA.HH. Basilides Chávez. ……La Munici-
palidad de Carmen de La Legua-Reynoso y el programa Contigo de manera conjunta les 
dieron la bienvenida a los 61 nuevos beneficiarios, el alcalde Edwards Infante participó de 
la ceremonia y además se firmó el acta de compromiso para el Galardón Contigo. ………
El burgomaestre de Ventanilla Jhovinson Vásquez y un destacado grupo de dirigentes del 
Frente Único de Pachacútec, sostuvieron una reunión donde abordaron diversos proyec-
tos para impulsar el desarrollo de este importante sector de Ventanilla, para mejorar los 
parques y las entregas de las constancias de posesión a los residentes. ………Con más 
información regresamos en la próxima edición.

MARETAZO CHALACO

nuevas tecnologías, eventos 
de innovación abierta y social, 
vinculación académica, agen-
da de representación interna-
cional y nacional; entre otros 
mecanismos que contribuyan 
al desarrollo de la Región y 
bienestar de sus residentes.

Fue organizado por el Gobierno Regional del Callao
MÁS DE 700 CICLISTAS CONOCIERON LOS PRINCIPALES 

ATRACTIVOS DEL CALLAO EN EL CICLOTURISMO A LA CHALACA 2.0

en la región. El "Cicloturismo 
a la Chalaca 2.0" fue una ini-
ciativa realizada por segundo 
año consecutivo por la Ge-
rencia de Desarrollo Econó-
mico del Gobierno Regional 
del Callao. 

en la histórica Fortaleza del 
Real Felipe. En cada parada, 
los participantes recibieron 
hidratación, protección solar 
y valiosa información sobre 
las diversas ofertas turísticas 
y gastronómicas disponibles 

la Ley de Contrataciones del 
Estado, y eso afectaría su 
adecuado desarrollo y cul-
minación, perjudicando a los 
miles de beneficiarios de la 
obra. Luego de cinco años, el 
PASLC realizó la convocato-

ria de la Licitación Pública Na-
cional LP-SM-7-2023-PASLC 
para la contratación de la eje-
cución de la obra por un valor 
referencial de S/ 609 548 372 
y un plazo de ejecución de 30 
meses. La buena pro se iba a 
adjudicar el 31 de enero del 
2024, sin embargo, un postor 
elevó cuestionamientos que 
están a la espera de un pro-
nunciamiento. Como resul-
tado, se emitió el Informe de 
Hito de Control Concurrente 
N° 061-2024-OCI/5303-SCC, 
cuyo período de evaluación 
va del 25 de enero al 7 de fe-
brero del 2024.

sostenibles. Este convenio 
tiene como propósito aunar 
esfuerzos, capacidades, com-
petencias y acciones, a favor 
del desarrollo de proyectos 
de innovación abierta e in-
vestigación conjunta, trans-
ferencia de conocimiento y 

esta oportunidad el domingo 
25 de febrero, se realizó el 
Segundo Carnaval Carmelino 
en la plaza Grau del distrito, 
donde participaron más de 5 
mil personas, reviviendo las 
tradiciones de diferentes re-
giones del país.  
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Por: Alfonso Carrera

Iniciamos nuestro recorrido por los distritos de Lima Sur. 
………En BARRANCO, la Municipalidad continúa con los 
operativos en conjunto con la Policía Nacional de Tránsito, 
con el objetivo de fiscalizar y regular a conductores de moto-
taxis que no cuentan con licencia de conducir ni SOAT y que 
generan paraderos informales en la Av. Lima, Jr. Arica, Av. 
Edmundo Aguilar y Jr. Tamayo Vargas. ……………En CHO-
RRILLOS, con la finalidad de prevenir el Dengue en el distrito, 
la Municipalidad a través de las inspectoras sanitarias de la 
gerencia de Servicios de Salud, vienen realizando el mapeo 
preventivo de diferentes sectores vecinales. Y hace unos días 
estuvieron en Villa Venturo, para trabajar con los vecinos y 
evitar la enfermedad. ………………En SAN JUAN DE MIRA-
FLORES, la alcaldesa Delia Castro ha ordenado a los funcio-
narios de Seguridad Ciudadana, poner en marcha las nuevas 
camionetas y motos del Serenazgo para que patrullen las di-
ferentes calles y tener un distrito más seguro.  ………………
En VILLA EL SALVADOR, la Municipalidad continúa con los 
trabajos de sembrado de árboles en bermas centrales y ala-
medas del distrito. Más de 4 mil árboles de tipo molle costeño, 
molle serrano, papelillo y tipa son implementado en las aveni-
das principales como Arriba Perú, Universitaria, Pachacútec, 
Revolución, Mateo Pumacahua, Viña del Mar, entre otros.  
……………En VILLA MARIA DEL TRIUNFO, el alcalde Eloy 
Chávez Hernández, juramentó a los nuevos integrantes del 
Comité Distrital de Seguridad Ciudadana - CODISEC de Vi-
lla María del Triunfo en la I sesión ordinaria que se llevó a 
cabo  hace unos días. …………En PACHACÁMAC, la Mu-
nicipalidad, a través de la Gerencia de Gestión Ambiental y 
Servicios a la Ciudad, continúa realizando tareas de limpieza 
y fumigación en diferentes zonas del distrito con la campaña 
de erradicación de roedores, para evitar infección y prolifera-
ción de enfermedades. …………En LURÍN, el alcalde Juan 
Raúl Marticorena viene recuperando las casetas de seguri-
dad ciudadana. Estas estaciones son fundamentales para 
que los vecinos puedan acudir en caso de cualquier situación 
que afecte su seguridad. ………. En PUNTA HERMOSA, el 
alcalde Carlos Fernández, deberá realizar operativos perma-
nentes los fines de semana a los negocios nocturnos, como 
son las discotecas y bares para tener un distrito más seguro 
y saludable. ………………En PUNTA NEGRA, funcionarios 
de la municipalidad participaron de la mesa de trabajo inte-
grada por el Ministerio de Vivienda, donde se abordó el futuro 
proyecto de descolmatación de un nuevo tramo de la Que-
brada Cruz de Hueso ………En SAN BARTOLO, gracias a 
las gestiones del alcalde August Carbajal ante Serpar, pronto 
los vecinos vera materializados importantes proyectos. Ya 
contamos con el convenio aprobado y próximo a firmarse, lo 
que nos permitirá recibir apoyo técnico y la donación de árbo-
les. …………En SANTA MARÍA DEL MAR, la municipalidad 
en colaboración de la empresa Falabella realizó una exito-
sa campaña de limpieza en toda la playa del distrito. ……
En PUCUSANA, los veraneantes le piden al alcalde Juan 
José Cuya que fiscalicen a los comerciantes que expenden 
bebidas alcohólicas en las playas del distrito. A pesar que la 
municipalidad ha prohibido. ………Con más información de 
Lima Sur, retornamos la próxima edición.

El Ministerio de Transportes 
y Comunicaciones, informó 
que se liberaron tres carriles 
en la cuadra 47 de la ave-
nida Nicolás Ayllón (altura 
de Real Plaza Puruchuco), 
en el distrito de Ate que 
estuvieron cerrados por las 
obras de la Línea 2 del Me-
tro de Lima y Callao. Esto se 
logró luego de que el sector 
propiciará un acuerdo con 

Ministerio de Transportes liberó tres carriles 
en la cuadra 47 de la avenida Nicolás Ayllón 
(altura de Real Plaza Puruchuco) en Ate, que 
estuvieron cerrados por las obras de la Línea 

2 del Metro de Lima y Callao

la concesionaria para la 
reapertura de esta vía. El 
ministro Raúl Pérez Reyes 
impulsó la liberación de es-
tos tramos para atender el 
reclamo de la ciudadanía 
del distrito de Ate. Esta me-
dida contribuirá a dinamizar 
la actividad económica y co-
mercial. Además, permitirá 
reducir los índices de inse-
guridad en la zona.

Hace unos días Chorrillos se 
convirtió en una ciudad atléti-
ca.  Más de 2 mil deportistas 
participaron en la gran “Ca-
rrera ACES América 3km”, 
desde el Malecón Grau. Ins-
pirados por el espíritu del 
mártir José Olaya, corrieron 
con la determinación y el 
coraje que lo caracterizaba, 
jóvenes, adultos y adultos 
mayores. El alcalde, Fernan-

En la semana de aniversario 
de la Asociación de Posesio-
narios la Lobera La Meseta, 
se iniciaron los trabajos de 
construcción de 5 escaleras 
en este sector de distrito. El 
alcalde, Emilio Chávez en 
compañía de personal de la 
Gerencia de Desarrollo Urba-
no y Rural y del área de Par-
ticipación Vecinal visitaron 
esta zona para verificar las 
labores, saludar a los vecinos 
y conocer las necesidades 
que La Lobera necesita. En 
este recorrido se visitaron 

Alcalde de Chorrillos Fernando Velasco 
promovió la realización de la carrera 3K con 

Aces de América y Europa

Alcalde de Cieneguilla Emilio Chávez en 
semana de aniversario de la Asociación de 
Posesionarios la Lobera La Meseta inicio 

la construcción de cinco escaleras en ese 
sector del distrito

do Velasco, estuvo apoyando 
a los atletas, acompañado de 
los integrantes de la comiti-
va de ACES Europa y ACES 
América, quienes estuvieron 
siguiendo de cerca la com-
petencia. Cabe indicar que 
la Municipalidad de Chorri-
llos postula a ocupar un lugar 
muy importante a nivel inter-
nacional como “Ciudad Ame-
ricana del Deporte”.

todas las escaleras que se 
desarrollarán en las próxi-
mas semanas y los vecinos 
pidieron añadir nuevas en 
zonas necesarias. El alcalde, 
informó que en los próximos 
meses se tiene planeado rea-
lizar 2 escaleras más en este 
pueblo y añadió que se reali-
zarán los estudios para cons-
truir nuevas en otros lugares 
de la zona. De esta forma se 
dio inicio a estas importantes 
obras, que mejorará la cali-
dad de vida de todos los ve-
cinos de este sector. 

El alcalde del Rímac, Néstor 
De La Rosa inauguró muro 
de contención con balcones 
coloniales y arquitectónicos 
en el A.H. El Altillo. Esta 
obra, nunca antes vistos en 
el Rímac, pone en valor a 
este sector del distrito. Es-
tas acciones continuarán en 
otros sectores del Rímac.

Alcalde del Rímac Néstor De La Rosa 
inauguró muro de contención con balcones 

coloniales en el A.H. El Altillo  
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Iniciamos nuestro recorrido por los distritos de Lima Norte. 
…………En ANCÓN, la presencia del terminal portuario de 
Chancay, ha despertado los voraces apetitos de los trafi-
cantes de tierras en ese distrito, Santa Rosa, Aucallama e 
incluso el mismo Chancay. En la última sesión de Concejo 
de la municipalidad de Ancón, la regidora Katty Goyzue-
ta hizo público las amenazas y agravios que recibe como 
fiscalizadora y hacer eco de denuncias de tráfico de tie-
rras. …………En SANTA ROSA, la presencia del prostí-
bulo conocido como la Nene de Lima Norte, ha llevado a 
los vecinos de las urbanizaciones de los alrededores pidan 
a las autoridades municipales su cierre definitivo, pero no 
hay respuesta, todo es silencio. ……………En PUENTE 
PIEDRA, el colectivo Peajes nunca más, en defensa de 
los intereses de los sufridos usuarios de la Panamericana 
Norte, están activos. Sus promotores llegaron hasta la mis-
ma Municipalidad Metropolitana de Lima, donde el alcalde 
Rafael López Aliaga, convocó a la prensa, para dar a co-
nocer la situación judicial en que se encuentra el proceso 
con Rutas de Lima y la medida cautelar que ordenó el cese 
del cobro de peajes y el cierre de sus garitas. …………En 
LOS OLIVOS, se viene la inauguración de la avenida 2 de 
Octubre, así como la inauguración de un importante Cen-
tro Comercial entre la Panamericana Norte con la avenida 
Universitaria. …………..En SAN MARTÍN DE PORRES, la 
Contraloría mediante informe de oficio posterior Nº 30340-
2023-CG/PREVI-AOP de fecha 28 de diciembre del 2023, 
concluido el 26 de febrero pasado, advierte el no registró 
en el Sistema Electrónico de Contrataciones del Estado, de 
doscientos setenta y nueve (279) órdenes de compra y dos 
mil setecientos trece (2713) órdenes de servicio por montos 
iguales o inferiores a ocho (8) Unidades Impositivas Tribu-
tarias, emitidas, del 1 de enero al 31 de agosto de 2023… 
…………..En COMAS, las obras en el Jirón León Pinelo y 
alrededores, conocido como ex mercado Chacra Cerro, se 
encuentran dentro del presupuesto participativo 2023. Han 
sido licitadas en diciembre del 2023 y su modalidad de pago 
es valorización única. La lucha contra el dengue es frontal 
con un equipo especializado de fumigadores quienes re-
corren colegios a lo largo y ancho del distrito. ¡Bueeena! 
……………En INDEPENDENCIA, el Plan piloto de limpie-
za pública impulsado por la empresa privada tiene como 
principal protagonista a Industrias Arguelles. ……………En 
CARABAYLLO, una de las principales fortalezas de la ges-
tión del alcalde Pablo Mendoza, era la transparencia de los 
actos administrativos, hoy se apuesta por el ocultamiento, 
seguramente por alguna recomendación de sus mediocres 
funcionarios. ¿Qué está pasando? …………En el RÍMAC, 
El narcisismo está gobernando en la municipalidad de abajo 
el puente. ¡Más humildad! ………….... En la MANCOMUNI-
DAD MUNICIPAL LIMA NORTE, definitivo sus autoridades 
lo han convertido en un recinto sin democracia interna y que 
responde a intereses políticos… Con más información de 
Lima Norte, retornamos en la siguiente edición.
  

El alcalde de Lurigancho-
Chosica Oswaldo Vargas 
Cuellar, inició la ejecución 
de pistas en la Asociación 
de Vivienda Nuevo Paraíso 
de Nievería, Las Flores de 

La seguridad ciudadana en 
el distrito de Pachacámac 
da un paso adelante con la 
donación de 6 motocicle-
tas por parte de la empresa 
YANG ZU. Este gesto soli-
dario no solo busca reforzar 
la protección de los ciudada-
nos, sino también premiar la 
responsabilidad tributaria de 
la comunidad. La entrega 
oficial de las motocicletas 
estuvo a cargo de la Geren-
te General de YANG ZU, 
Belinda Yauri, quien desta-
có el compromiso de la em-

Municipalidad de Lurigancho-Chosica inició 
ejecución de pistas en la Asociación de 
Vivienda Nuevo Paraíso de Nievería, Las 

Flores y Valle Sagrado 

Empresa entregó donación seis motocicletas
MUNICIPALIDAD DE PACHACÁMAC Y 
EMPRESA YANG ZU SE UNEN PARA 

FORTALECER LA SEGURIDAD CIUDADANA 
DEL DISTRITO 

Nievería y Valle Sagrado. 
Estas obras convertirán de 
tierra a pavimento en 8 ca-
lles y 2 pasajes y de esta 
forma la población de Nie-
veria le dirá adiós al polvo.

presa con el bienestar y la 
seguridad de la comunidad. 
El alcalde de Pachacámac 
Enrique Cabrera, expresó 
su agradecimiento a la em-
presa YANG ZU por su ge-
nerosidad y compromiso con 
el desarrollo local. De las 6 
motocicletas donadas, 5 se 
destinarán a fortalecer la se-
guridad ciudadana, mientras 
que una será sorteada entre 
los contribuyentes más res-
ponsables como un incenti-
vo adicional para promover 
la responsabilidad tributaria.

El Mercado Municipal de 
San Isidro cumplió su primer 
año de funcionamiento, con-
solidándose como el centro 
de abastos más moderno de 
Lima Metropolitana, según 
informó la comuna edilicia 
sanisidrina. La alcaldesa 
Nancy Vizurraga, indicó que 
el funcionamiento sostenido 
del mercado se debe a que 
se lograron corregir las de-
ficiencias en los servicios 
básicos que fueron encon-
tradas al inicio del 2023. 
Resultado de una alianza 
con el programa Agrorural 

Alcaldesa Nancy Vizurraga afirmó:
“Se ha consolidado como el centro de abastos más 

moderno de Lima Metropolitana”
MODERNO MERCADO MUNICIPAL DE SAN 

ISIDRO CUMPLIÓ SU PRIMER AÑO DE 
FUNCIONAMIENTO

del Ministerio de Desarrollo 
Agrario y Riego, este centro 
de abastos cuenta con la 
participación de más de 40 
productores representantes 
de diversas regiones del 
país, presentando produc-
tos de primera necesidad a 
bajo costo. “Hoy el Mercado 
Municipal de San Isidro se 
ha convertido en un referen-
te de los centros de abastos 
de la capital, debido a la va-
riedad y calidad de sus pro-
ductos, sus buenos precios, 
su limpieza, orden y la cali-
dez de sus comerciantes. 

"Certificado de buena 
calidad, buena gestión 
medioambiental, buena 
gestión de seguridad y 
por desarrollar buenas 
prácticas antisoborno”.
Desde el 05 de diciembre 
del 2023, la Municipalidad 
Distrital de Comas inició 
el proceso de certificación 
para obtener las Certifica-
ciones ISO 9001, 14001, 
45001, 37001, convirtién-
dose así en la primera mu-
nicipalidad a nivel nacional 
en solicitar este proceso de 
calidad de atención para 
todos los vecinos de Co-
mas. Concluido el proceso 
de certificación, el alcalde 
Ulises Villegas Rojas, re-
cibió este importante logro 
de certificación en el cual 

Alcalde Ulises Villegas logra destacar a nivel municipal 
COMAS ES LA PRIMERA MUNICIPALIDAD 

DEL PERÚ EN OBTENER CUATRO 
CERTIFICACIONES ISO

colocó a la Municipalidad 
distrital de Comas en cum-
plir las normas ISO 9001 
(Norma Internacional para 
la eficacia de un sistema 
de gestión de la calidad), 
ISO 14001 (Norma interna-
cional que establece cómo 
implementar un sistema 
de gestión medioambien-
tal), ISO 45001 (Norma 
internacional que certifica 
el sistema de gestión de 
seguridad y salud en el tra-
bajo) y ISO 37001 (Norma 
internacional Antisoborno), 
distinción que lo recibió el 
burgomaestre en  presen-
cia de las máximas auto-
ridades ediles, quienes 
amablemente brindaron la 
apertura para auditar sus 
sistemas de gestión.



Pág. 14  Del 07 al 13 de marzo del 2024 Edición N° 1045

Iniciamos el recorrido por los diferentes distritos de 
Lima Este. ……En SAN JUAN DE LURIGANCHO, 
pobladores de diferentes sectores del distrito se 
pronuncian y manifiestan, “Nuevamente al igual que 
anteriores administraciones como la de su antecesor 
Alex Gonzáles, el actual alcalde Jesús Maldonado 
recurre a enrejar el perímetro de la municipalidad, 
para evitar los reclamos de la población afectada 
por la actual administración con sus funcionarios y 
asesores golondrinos venidos del distrito de Puente 
Piedra”, afirman dirigentes de diferentes sectores 
poblacionales. ………En SANTA ANITA, personal 
municipal de Áreas Verdes vienen realizando 
fumigación y desinfección en distintos colegios del 
distrito, con el objetivo de prevenir ante la aparición 
de dengue. Cuyo propósito principal es cuidar el 
bienestar de los niños al iniciarse el ciclo escolar 
2024. ………En EL AGUSTINO, la Municipalidad 
a través de la subgerencia de Gestión Ambiental y 
Áreas Verdes, realizó el mantenimiento de la berma 
central y alrededores, ubicada en la Av. César 
Vallejo, donde personal municipal viene trabajando 
en el corte de grass y limpieza pública.………En 
SAN LUIS, con éxito se realizó la “Feria Educativa 
San Luis”, impulsada por la Municipalidad, a través 
de la Subgerencia de Educación Cultura, Deporte y 
Juventudes, en el marco del “Inicio del Año Escolar 
2024”.  ………En LA MOLINA, personal municipal 
realizó la fumigación de las instalaciones de la I.E. San 
José Marello. Estas acciones se vienen realizando en 
diferentes instituciones educativas, con la finalidad de 
asegurar en forma saludable el regreso de escolares 
y personal docente a las aulas. ………En ATE, el 
lunes 26 de febrero en sesión de concejo se vio las 
posibles suspensiones del alcalde Franco Vidal y dos 
regidores. Pero, no fueron suspendidos, será para la 
próxima manifestaron regidores de oposición a la actual 
gestión. Sin embargo, los vecinos de los alrededores 
del mercado Ceres, le piden al burgomaestre 
ordene y limpie este sector comercial, porque esta 
lleno de ambulantes, delincuencia y prostitución. 
………En CIENEGUILLA, el alcalde Emilio Chávez 
celebró su 54 aniversario con actividades culturales, 
sociales, gastronómicas, deportivas y artísticas. Y la 
sesión solemne por aniversario anunció más obras 
descentralizadas para los diferentes sectores vecinales 
indicando que su gestión está en “Modo Obras” ……En 
CHOSICA, el alcalde Oswaldo Vargas participó como 
presidente de la Mancomunidad Municipal Lima Este, 
del Encuentro Metropolitano de Seguridad Ciudadana 
que se llevó a cabo en el Congreso de la República. 
En este evento, alcaldes de Lima Metropolitana, 
autoridades del Ejecutivo y la Policía Nacional del 
Perú se reunieron para abordar temas de inseguridad 
ciudadana y articular acciones en lucha contra la 
delincuencia. ………Con más información de Lima 
Este, retornamos la próxima edición.

Iniciamos nuestro recorrido por los distritos de Lima Centro. 
…………En BREÑA, recientemente la Municipalidad 
y la Comisaría de Chacra Colorada llevarón a cabo un 
Operativo Mixto de Fiscalización Municipal y Control de 
Identidad Policial. Esta iniciativa conjunta tuvo como 
objetivo revisar los establecimientos comerciales para 
verificar el cumplimiento de las ordenanzas municipales, 
así como efectuar controles de identidad por parte de 
la Policía Nacional. Estas acciones continuarán en 
forma permanente. ……………En LA VICTORIA, los 
inspectores municipales de Transporte realizaron un 
operativo en la avenida Nicolás Arriola con el objetivo de 
hacer prevalecer el principio de autoridad para que los 
conductores cumplan la mencionada norma aprobada 
recientemente, Ordenanza 435/MLV y retiren los 
vehículos que estaban invadiendo los espacios públicos. 
……………En JESÚS MARÍA, gracias a las cámaras de 
videovigilancia y a la rápida acción del equipo de Seguridad 
Ciudadana, la Municipalidad logró la intervención de 
un sujeto que sustrajo una bicicleta en la Av. Horacio 
Urteaga en horas de la madrugada. El delincuente fue 
puesto a disposición de las autoridades policiales para 
las investigaciones correspondientes. Estas acciones 
fueron agradecidas por los vecinos que respaldan la 
gestión. ……………En LINCE, la Municipalidad realizó la 
Campaña de Salud Integral “Sanitos al Cole”, que atendió 
a más de 600 niños, niñas y adolescentes, brindando 
atención en nutrición, medida de la vista, psicología, 
dermatología, descarte de pie plano, descarte de anemia, 
entre otras. …………En SAN MIGUEL, la Subgerencia 
de Innovación de la Municipalidad organizó “Innova Day 
Kids 2024” en colaboración con el Centro de Innovación 
y Desarrollo Emprendedor - PUCP, niños y niñas de 8 
a 14 años exploraron la robótica, la impresión 3D y 
más, despertando su curiosidad por la innovación. Esta 
actividad es parte de Barrio PUCP junto a la Dirección 
Académica de Responsabilidad Social PUCP. ………
En MAGDALENA, la Municipalidad inició con éxito el 
programa de certificación de Restaurantes Saludables. 
Para lo cual, cuenta con la participación destacada de la 
Bióloga Diana Carolina Mayhua Silvestre, perteneciente a 
la subgerencia de Fiscalización y Sanciones, así como del 
Biólogo Jair Quispe Mayta del Centro de Salud Materno 
Infantil de Magdalena - Diris Lima Centro. …………En 
SAN ISIDRO, la alcaldesa Nancy Vizurraga, ejecutó la 
campaña "Retorno seguro al cole 2024" a fin de garantizar 
la seguridad de los escolares en el distrito. ………………
En SURQUILLO, Los comerciates del Mercado N°2 pronto 
abrirán su establecimiento comercial más moderno al 
servicio de los vecinos..……………En MIRAFLORES, la 
Municipalidad viene reforzando las acciones de vigilancia 
sanitaria a los establecimientos que cuentan con piscinas 
privadas de uso colectivo con el fin de verificar la calidad 
del agua para evitar daños a la salud de los visitantes. 
……………En SURCO, piden al alcalde Carlos Bruce, 
que realice operativos permanentes a los mototaxis que 
circulan por el distrito y a la vez empadronen a cada 
uno de los conductores, por el incremento de la tasa 
delincuencial. .……………Con más información de Lima 
Centro, retornamos la próxima edición.

Mariano Bailón Pinedo, presidente electo del Club 
Departamental de La Libertad, precisó que los socios 
presentaron un Recurso de Amparo a fin de no perder 
su sede institucional que está a punto de ser rematado 
judicialmente por una deuda inexistente. El local está 
ubicado en la avenida del Ejército 1059, Magdalena, y 
la familia que pretende negociar el local, desciende de 
Alfonso Cueva Sevillano, ex presidente de la institución. 
Las supuestas deudas tienen origen en seis asambleas 
inexistentes que el ex presidente del club inscribió en los 
Registros Públicos durante su gestión entre 2005-2008. 
Las asambleas aprobaron deudas del club a favor de sus 
empresas, una inmobiliaria y la otra, una cooperativa de 
servicios, por un valor de 178 mil soles y 32 mil dólares, 
respectivamente. Por estos delitos, en “contra la fe pública, 
falsificación de documento privado, uso de documento falso 
en agravio del Club Departamental de La Libertad”, el juez 
del Primer Juzgado Penal Transitorio de Lima sentenció 
a Alfonso Cueva Sevillano a dos años de pena privativa 
de la libertad y pago de reparación civil. El juez sentenció 
que las asambleas no se llevaron a cabo, que las firmas 
de los socios fueron falsificadas, en consecuencia, al no 
haber existido asambleas que aprobaron deudas a favor 
de las empresas del presidente del Club Departamental de 
La Libertad, se cometió delito que fue condenado por el 
magistrado. Sin embargo, a la muerte de Alfonso Cueva el 
2016, su hijo Fredy Cueva García, dolosamente, dio valor a 
las asambleas decretadas falsas por el juez y se apersonó 
el 2018 al centro de conciliación Castañeda Barrios e 
hizo citar al representante del club para que reconozca 
las deudas representadas en dos letras de cambio. La 
institución se encontraba en situación de acefalía, por 
tanto, no asistió a las convocatorias. Fredy Cueva conocía 
la situación legal del club, tanto por la muerte de su padre, 
el vencimiento de vigencia de poder, y lo más grave aún, 
estaba participando desde el 2016, conjuntamente con 
su madre y sus dos hermanos en la convocatoria judicial 
para renovar el consejo directivo del Club Departamental 
de La Libertad. Además, pidieron al juez que nombre un 
curador procesal que represente al club en el juicio y admita 
a dos socios como Litis consorte necesario. El juez, no 
aceptó ninguna de las solicitudes. El proceso siguió solo 
hasta que sentenció el remate del local. En el supuesto 
de que el club haya adeudado a Cueva García, la deuda 
ha sido pagada con exceso, teniendo en cuenta que el 
local ha sido alquilado por cinco mil soles mensuales. En 
diez años han cobrado 600 mil soles. Pero esa no fue la 
intención de la familia Cueva sino adueñarse del local que 
mide más de 600 m2. El último contrato que firmó el finado 
Alfonso Cueva Sevillano con la academia de baile Linaje 
Peruano, venció en enero del 2019. Desde esa fecha, a la 
actualidad, la empresa no paga alquiler, ni siquiera tributos 
a la municipalidad. Actualmente, los socios del club han 
presentado un Recurso de Amparo a fin de conservar la 
propiedad del inmueble.  (Miguel Rivera Córdova)

CLUB 
DEPARTAMENTAL 
DE LA LIBERTAD 
A PUNTO DE 
SER REMATADO 
JUDICIALMENTE 
POR UNA DEUDA 
INEXISTENTE
Afirma Presidente de
la institución
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Los Gobiernos Regionales po-
drán utilizar los recursos del 
Fondo de Compensación Re-
gional (Foncor) para ejecutar 
inversiones y proyectos a tra-
vés de Obras por Impuestos, 
según el Decreto Supremo 
011-2024-EF del Ministerio de 
Economía y Finanzas (MEF) 
que modifica el Reglamento de 
la Ley que impulsa la inversión 

GOBIERNOS REGIONALES PUEDEN USAR RECURSOS
DEL FONCOR PARA EJECUTAR OBRAS POR IMPUESTOS 

    

pública regional y local con 
participación del sector privado 
(Ley N° 29230), conocida como 
la Ley de Obras por Impuestos, 
y sus modificatorias. El Foncor 
es un fondo reconocido por la 
Constitución Política del Perú 
(artículo 193°) que se estable-
ce como una fuente de finan-
ciamiento de los gobiernos 
regionales, con el objetivo de 

compensar a las regiones que 
reciben menores recursos por 
concepto de canon, regalías 
y rentas de aduanas. Según 
el MEF este supera los 5,500 
millones de soles. El uso del 
Foncor en proyectos de Obras 
por Impuestos dinamizará las 
actividades productivas, co-
merciales y de servicios en las 
regiones.

LA SEGUNDA FISCALÍA DE PREVENCIÓN DEL 
DELITO DE LIMA NORTE VIENE REALIZANDO 
ACCIONES PREVENTIVAS DE SEGURIDAD EN 

CARABAYLLO

 

DIRIS LIMA SUR INTERVIENE 11,000 
VIVIENDAS CON ACCIONES DE LUCHA 

CONTRA EL DENGUE

 
 

A través de los Defensores Públicos
GOBIERNO IMPLEMENTA NUEVOS
CENTROS DE ASISTENCIA LEGAL

GRATUITA A NIVEL NACIONAL

 

La Segunda Fiscalía de Pre-
vención del Delito de Lima 
Norte viene llevando a cabo 
operativos preventivos de con-
trol de identidad y patrullaje en 
los puntos críticos del distrito 
de Carabayllo, donde se viene 

La Dirección de Redes Inte-
gradas de Salud (Diris) Lima 
Sur del Ministerio de Salud 
(Minsa), viene interviniendo 
11 000 viviendas con acciones 
de lucha contra el dengue en 
el sector de José Gálvez, en 
el distrito de Villa María del 
Triunfo. Esto como parte de 
la jornada de control vectorial 
para detectar y eliminar la pre-
sencia del zancudo transmisor 

El Gobierno viene implemen-
tando nuevos Centros de 
Asistencia Legal Gratuita, co-
nocidos como Alegra y Mega 
Alegra, en varias regiones del 
país, con la finalidad de cons-
truir un país con un sistema de 
justicia más inclusivo y eficaz. 
Estos centros, adscritos al Mi-
nisterio de Justicia y Derechos 
Humanos (Minjusdh), garan-
tizan el acceso a la justicia a 
familias que no cuentan con 
los recursos económicos para 
contratar un abogado priva-
do ante algún problema legal. 
Brindan servicios gratuitos de 
defensa de víctimas, defensa 
penal, conciliación extrajudicial 
y arbitraje popular. “Venimos 
implementando nuevos cen-
tros en Ucayali, Cusco y Apurí-
mac, donde se brindará aseso-
ría legal en lenguas originarias 
como el quechua, aymara y 
shipibo-konibo. Nuestro firme 

interviniendo a los conductores 
de motocicletas vehículos que 
circulan por el lugar. Estas ac-
ciones con el objetivo de redu-
cir la tasa delincuencial y crimi-
nal que se viene dando en este 
sector de Lima Norte.

del dengue. Para el desarrollo 
de esta actividad, la Diris Lima 
Sur cuenta con alrededor de 
560 inspectores, pertenecien-
tes a los establecimientos de 
salud y sede administrativa, 
quienes inspeccionarán las vi-
viendas. Además, cuentan con 
el apoyo de los Agentes Comu-
nitarios de Salud y personal de 
la Municipalidad de Villa María 
del Triunfo. 

compromiso es ir donde nos 
necesitan, y no esperar que la 
población venga a nosotros”, 
manifestó. La presidenta de la 
República destacó los 28 años 
de creación que cumple la De-
fensa Pública. 



El distrito de 
Cieneguilla, viene 

mostrando un 
gran crecimiento 

gracias a la actual 
gestión del alcalde 

Emilio Chávez 
Huaringa, quien 

viene trabajando 
distintos proyectos 

y gestionando obras, 
para mejorar la 

calidad de vida de 
todos sus vecinos.

Más obras 
descentralizadas

La gestión municipal está 
en “Modo Obras” este 2024, 
para lo cual el alcalde Emilio 
Chávez ha anunciado obras 
descentralizadas en diferen-
tes sectores vecinales y viene 
desarrollando más perfiles de 
proyectos para sectores pos-
tergados, el cual deberá ges-
tionar ante el Gobierno Nacio-
nal a través de los ministerios 
de Vivienda, de Transportes y 
del Gobierno Regional de Lima 
Metropolitana, entre otros. 
 

Celebración por
el 54 aniversario 

duró tres días

Esta celebración duró tres 
días, e inició con la Misa y Te 
Deum, seguida de la Sesión 
Solemne por el 54 Aniversa-
rio; se realizaron también im-
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Alcalde Emilio Chávez Huaringa anunció más obras descentralizadas

CIENEGUILLA CELEBRÓ SUS 54 AÑOS DE CREACIÓN
Pobladores disfrutaron de actividades deportivas, gastronómicas, culturales y artísticas

portantes actividades como 
una maratón de 10 kilómetros, 
grandes artistas invitados 
como Deyvis Orosco, Orques-
ta La Bella Luz, Son Tenta-
ción, Dj Peligro, Los Chicos de 
la Nueva, entre otros; además 
los visitantes disfrutaron de 
una riquísima Feria Gastronó-
mica y una exclusiva Feria de 
Cerveza Artesanal, una expo-
sición de piezas arquitectóni-
cas en miniatura; y para los 
más pequeños no faltaron los 
juegos inflables. Sin duda una 
celebración que marcará un 
hito en la historia de este distri-
to Turístico y Ecológico, pues 
más de 15 mil personas disfru-
taron de estos tres días de ac-
tividades que fueron posibles 
gracias a las gestiones de la 
Municipalidad de Cieneguilla.

Multitudinaria convocatoria en la Plaza de Armas de Cieneguilla.

Nuevas compactadoras gracias a recursos propios municipales.

Con motivo del 54 aniversario se dio la primera carrera 10k 
en el distrito y se llevó a cabo una feria gastronómica con 

empresarios locales.

El alcalde Emilio Chávez presidió la Sesión Solemne con la 
participación de autoridades, dirigentes y vecinos del distrito.

Los vecinos disfrutaron de la exposición de piezas 
arquitectónicas en miniatura, aquí la Municipalidad de 

Cieneguilla presentado por el alcalde.
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